

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don José Martínez Tornel

REDACTORES

D. José Frutos Bacza.

Mariano Ferni García

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO

Y CONSULTOR DE LA REDACCION

Sr. Doctor Don Rafael Alguacil

ARCIPRESTE

de esta S. I. Catedral.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10. PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES NÚMEROS SUELTOS CINCO CÉNTIMOS

ESTE ES EL SANTO



Si, este es. El santo de los santos, cuyo nombre llena la tierra y cuyo día se celebra cada año con más entusiasmo. La devoción que se le tiene florece en el jardín de la iglesia como si el cielo la vivificara con su aliento divino. Hay algo de portentoso en esta glorificación del Patriarca, cada día más grande, más amado y más enaltecido.

Aquí en esta casa y en este periódico, San José lo es todo. Es fé, es consuelo, es esperanza, es protección. El vacío inmenso que han dejado en nosotros los seres más queridos, lo ha llenado San José. ¿Por qué? Porque visiblemente hemos comprobado que aquellos seres queridos pasaron de esta a mejor vida bajo el patrocinio de San José. Ninguno de ellos sufrió las terribles torturas de la agonía. Su muerte fue un tránsito; un adiós, casi risueño, para la eternidad.

No creemos perder nunca esta fé sencilla que tenemos y que respiramos siempre en nuestro cristiano hogar; pero si la duda soplara con su frío hálito en nuestro entendimiento, la imagen de San José surgiría de lo más íntimo de nuestra alma y nos alumbraría con sus reflejos divinos.

San José fué el primer iniciado en el plan divino de la redención y alrededor de él se desarrollan los más augustos misterios. El es el testimonio más humano de lo divino; él dá fé de la fé; y por eso parece que se agiganta más y más cuando más fuertes son los vientos de la duda y de la incredulidad.

Pero, aparte de esto, que justifica la grandeza de San José, su gran popularidad es por los tiernos afectos que inspira. El padre de Jesús, tiene que ser, hablando el lenguaje de nuestros afectos, el abuelo de la humanidad. Su nombre no es como los que solo lo llevan los hombres ó las mujeres; con este nombre se honran y se enorgullecen las dos mitades del género humano; adaptándose, además, á todas las edades, clases y condiciones.

Si fuéramos á hacer el elogio de S. José, bajo todos los aspectos que puede ser elogiado el bendito santo, no acabaríamos nunca. Pero está en la conciencia de todos.

Todo lo que se puede decir de San José, nos alienta en la vida y nos dá fuerza para sobrellevar las adversidades. Como quiera que se le considere resulta con los brazos abiertos, ya para recibir á Jesús, ya para abrazar á los hombres. Toda la distancia que hay entre el cielo y la tierra parece que se salva al pronunciar el nombre bendito de San José.

Anoche, entre los astros que cantaban las glorias de Dios, parecía verse brillar una vara florida. ¿Será el iris de paz para España?

J. M. T.

A MI SANTO

A San José bendito quiero y adoro, porque si almas no saca del Purgatorio, con santo anhelo sin pasar por tal pena las lleva al cielo.

El en mis desventuras vive conmigo, y va en mis alegrías

en mi alma hijo. Lo quiero tanto que parece que es solo mio este santo.

Cuando miro desdichas en lontananza, el evocar su nombre me dá esperanzas, y muy quedito digo: «Dios nos ampare, santo bendito.»

Un ser que al mio unieron dulces cadenas, pronunciando su nombre dejó la tierra. Y en mis desvelos él, que acogió aquel alma, me dá consuelos.

Si mensajero busco que en mis congojas de los cielos demande misericordia, solo á él acudo, portador de mis ansias, de mi fé escudo.

El, cuando de mi muerte sienta el aviso, de su nombre en mis labios oír el sonido. Y en la agonía él será de mi alma seguro guía.

Y por eso á mi santo quiero y adoro, porque si almas no saca del Purgatorio, con santo anhelo sin pasar por tal pena las lleva al cielo.

J. F. B.

LA FIESTA DEL BUÑUELO

Era de esperar! Paciencia tiene el bondadoso santo, cuya festividad se celebra hoy, pero al fin y al cabo no ha de tener el privilegio—cuando tantos otros tiene—de dejar chiquito á Job, sufriendo resignadamente todo lo que venga.

No, San José, juntamente con todas sus preeminentísimas virtudes, tiene la de ser un santo formal, llano y sincero, mérito que serviría para que le señaláramos, si todavía entre nosotros viviera en su taller modesto, con la frase ya de rara aplicación: «es un hombre chapado á la antigua».

Conocidas como son, estas preciosas cualidades del bondadosísimo viejo, no es de extrañar su resolución: tomada en firme, á beneficio nuestro y respondiendo á su lema honrado de llamar al pan, pan y al vino.

Ayer fué... cuando San José siguiendo la anual costumbre se presentó ante su Hijo, para pedirle una gracia en favor de sus devotos y cristianos fieles.

—Pedid, mi padre amado...—dijo Dios al anciano venerable.

—Escúchame, Hijo, que por concedido cuento lo que he de pedirte.

Y acomodándose el santo en un sillón de baqueta, holgado y cómodo, junto al Divino Trono, habló así con su tono habitual dulce y reposado:

—«En bien de los cristianos y en honor de mi nombre voy á pedirte una cosa sencillísima y que allá en la tierra me lo han de agradecer.»

—¿Y de qué se trata?—replicó Dios atentamente.

—«Verás de qué poca cosa: de que no se celebre en mi día, como se viene haciendo, la fiesta del buñuelo.»

—«¡Padre...!—exclamó Dios con extrañeza—¿y á qué viene eso?»

—«Ah, ya verás, ya verás, deja que me explique.»

San José acercó más su sillón al trono celestial y alguno que otro santo, que por allí inmediato andaba, se llegó curiosamente á oír las explicaciones del gran patriarca, que fueron estas:

—«Con verdadero contento he visto siempre que se me dedicara la fiesta del buñuelo, en el día para mí más señalado. Me daba gusto ver desde la víspera, ardiendo allá abajo las

improvisadas hornillas, en esquinas y plazuelas, y hasta las nubecillas de humo mal oliente, que las enormes perolas desprendían, las tomaba yo como ofrenda popular que aquella devota gente de la tierra á su manera me dedicaba.

Pero ya era sabido que la fiesta del buñuelo, solo duraba un día; al siguiente, sin lumbre y derribados los hornillos y la perola limpia.

Aquella distinción, la de que el buñuelo reinara en todas partes en mi día, pero en mi día nada más, me halagaba: era por mí...; ¡o, agradecido.

Pasó el tiempo, un año tras otro, y, la verdad, —y sin reparo lo digo, porque público es,—el buñuelo se generalizó hasta el punto de pasar de un día del mes de Marzo, á todos los días del año, y ya no fué solo patrimonio de la sarten sino hasta de los que la tenían del mango.

Esta generalización de buñuelos de todas clases ha venido á ser un mal que á todos los de abajo los tiene en un ¡ay!; la política es un hervidero constante, todos son á echar buñuelos en ella, esté ó no á punto el aceite en que se han de freir, aunque los que resultan siempre fritos son aquellos que á la fuerza los han de tragar; de los que sienten impacencias por conseguir lo que desean, se dice que «se les hace la masa vinagre»; de aquellos á quienes se descubre en algún acto incorrecto, que «se les ha cojido con las manos en la masa»; el que emprende un negocio solo aspira á que le salga redondo; el público, en el teatro, por buñuelos toma lo que el autor echó como pieza de efecto... y ¿qué más? si hasta Tú, Creador de todas las cosas, á veces te influyes de la general corriente y mandas al mundo seres humanos á quienes colocas en vez de cabeza un buñuelo de viento...»

—«Pero eso es otra cosa—interrumpió un santo entrometido—que no tiene nada que ver con la tradición que en la tierra os dedican. ¡Vaya! ¡Y que si suspendiérais esa costumbre, valiente trastorno armaríais...»

—«Si—contestó San José—ya sé que mi fiesta perdería en alegría, porque el aguardiente, que, con los buñuelos, puede tomarse, de buena mañana, entona... Pero nada, estoy dispuesto á hacer el beneficio por entero, y lo que pido es la supresión en mi día de toda clase de buñuelos: de los que se comen y de los otros: de los que á diario se ofrecen á la gente del mundo y esta no los puede digerir.»

—«Concedido—dijo el Señor.

—«Me das un alegrón—concluyó el santo, levantándose satisfecho—y allá abajo me tendrán que agradecer tan gran merced como es la de que descansen un día en el año de las farsas y embrollos que á diario soportan... Si, sí, se me ha quitado un peso de encima; porque siempre que oía á ciertos mortales quejarse de que no podían vivir allá abajo, porque muchos no hacen más que darles buñuelos, me apenaba el pensar que yo era uno de tantos...»

M. PERNI GARCÍA.

ADELANTE

Hoy hace seis años, Santo Bendito, que invocando tu nombre se fundó el Circulo Católico de Obreros y la memorable fecha señala en esta ciudad una serie de no interrumpidos triunfos al convertirse en realidades las esperanzas de los que tuvieron la dicha de dotar á Murcia de tan ejemplarísima Sociedad.

La Caja de Ahorros, las escuelas de aprendices, la celebración de la Noche Buena, las fiestas del Arbol de Navidad, han venido casi á completar la obra que iniciaron las clases de obreros, las veladas y conciertos y las solemnidades celebradas en el privilegiado y concurrido Oratorio del Circulo.

Algo falta, para finalizar lo que pudiera llamarse el primer grupo de las Obras del Circulo, para que este resulte un completo patronato que impidiendo peligrosas ociosidades aumente cada vez más la beneficencia y continua fraternidad de las clases sociales, la dichosa union que

desde el primer día fué la nota simpática y dominante del Circulo, union que por la notoriedad de sus resultados hace innecesaria su apología.

Lo mismo durante el curso académico que en las vacaciones del verano, la reunion diaria no se interrumpe, y cuando el calor obliga á desalojar las espaciosas aulas, el anchuroso patio es todas las noches recinto de la más armonizada y original tertulia, en donde se establece el repaso de las lecciones aprendidas, se inician las reformas que la práctica vá demostrando y no cesa la continua recaudacion para la Caja de Ahorros, de universal alabanza.

Las ventajas obtenidas con tan excelente plan de vida social, dan relieve extraordinario á deficiencias, antaño inapreciables pero que hoy demandan remedio, si hemos de lograr la deseada santificación del día festivo, tan necesaria para consolidar rápidamente la benéfica tarea que el Circulo se ha impuesto en favor de sus socios, en pró de la ciudad, y los lijeros entorpecimientos desaparecerán en la no lejana época en que el Circulo establezca en lugar apropiado, un nuevo local, que cerrado toda la semana, abrirá sus puertas en las tardes de los días festivos, estableciendo el suspirado Patronato que otras ciudades ya disfrutan, Patronato que por estar bajo el amparo del Santo Patriarca, se impone su inauguracion en la ciudad de Murcia, la ciudad josefina por excelencia.

LUIS PEÑAFIEL.

SAN JOSÉ

No hay tío pásame el río; San José, santo del día, es santo, por vida mía, de padre y muy señor mío.

El Santo que en venerar nadie se siente cansado, el Santo más celebrado, el Santo más popular.

El Santo á quien mayor culto tributa la cristiandad; un santazo de verdad, y no un santico de bulto.

Un santo como no hay dos, y que tuvo poca cosa! á la Virgen por esposa y por hijo al mismo Dios.

¿Quién, pues, á tan alto mozo podrá toserle en el cielo? ¿Y quién aquí en este suelo no salta en su honor de gozo?

Yo, á su nombre, en vano pugno por tenerme á raya ó coto; pues, al oírle, siempre noto que de emoción me espeluzno.

¡Bien, por mi alma, fué dispuesta la pontificia orden pía de volver á tu gran día el honor de día de fiesta!

Y ¡por Jesús enclavado! que de entre los cuaresmales, para trégua á nuestros males debiste ser descontado.

Si; para sin mengua insana de la Ley, ni en su quebranto, poder en día tan santo echar al aire una cana.

Cana exenta de importuno escándalo ó torpe vicio; pero tambien del silicio de la abstinencia y ayuno.

Pues, francamente, no entiendo cómo en día tan agosto, se prive á nadie del gusto de que reviente comiendo.

Obligándole al castigo de una indigesta vigilia, como á veces mi familia lo hace sin piedad conmigo.

¡Ah!... perdon, santo sin par, patron de mi nombre y casa, para quien no tengo tasa cuando me pongo á rezar.

Y pide al Niño hechicero que en tus brazos siempre ostentas, me apunte en sus altas cuentas lo mucho que yo te quiero.

JOSÉ P. TEJERA.

CARTAS MURCIANAS

Madrid 7 de Marzo de 1898.

Enfermo

Hace bastantes días que á consecuencia de una afección al pecho he estado sin salir de casa y no he podido por tanto enterarme de mas de cuatro cosas.

Hoy afortunadamente voy mejorando y le escribo la presente, entre otros motivos, para contestar á varias preguntas y consultas que se me han hecho referentes á

Soldados de Murcia

La madre del soldado José Morell Ballester, guardia de 2.ª clase del 19 tercio de la guardia civil de Cuba, que falleció el 11 de Enero de 1897 á bordo del vapor «Santiago», no tiene derecho á pension, porque examinados los antecedentes, se ha visto que falleció de enfermedad común, y solo pueden reclamar pension los padres de los que mueren en acción de guerra, por consecuencia de las heridas ó de la fiebre amarilla, considerada como enfermedad reinante en la isla.

Tiene derecho á la pension de 2 reales diarios Manuel Illán, por fallecimiento de su hijo Eduardo, para lo cual debe dirigir una instancia al Sr. Ministro de la Guerra, acompañada de la copia de la partida de defunción del Eduardo, y percibirá la pension desde el día que murió.

Para averiguar el paradero de Juan Martínez Nicolás, que me interesa mi amigo Juan Gimenez Lopez en carta que tengo á la vista, se hace preciso saber en qué regimiento ingresó como voluntario, y qué día; de no ser así no hay quien le contestacion á lo que se desea averiguar.

Hotel de ventas

El que le ha sido concedido por real orden del Ministerio de Gracia y Justicia á nuestro amigo y paisano D. Antonio Gil Montejano, quedará instalado en breve, y en él se harán ventas judiciales y particulares, viniendo de este modo á hacer desaparecer ciertas corruptelas y á que tanto el comprador como el vendedor se enteren al detalle de la operacion realizada.

La idea del Sr. Gil Montejano ha sido bien acogida y se ha formado una sociedad, de la cual es gerente nuestro paisano y amigo mio don José Fernandez Hermosa, dueño de la Academia de Billar, establecida en la calle de Alcalá, núm. 36.

Nuevo profesor

Tal nombre merece el joven don Luis Espinosa, quien durante la enfermedad que aqueja á su padre don Gaspar, paisano y amigo nuestro, se ha encargado interinamente de la banda del Hospicio y ha compuesto un bonito paso-doble, titulado «El tio Capita» que el domingo se estrenó en la Plaza de Toros y gustó mucho, por lo que le doy la enhorabuena, deseando á su padre pronta y completa mejoría.

Con mucho gusto

Varios amigos y paisanos, me han dicho que tome la iniciativa para organizar un banquete en honor del distinguido poeta D. Ricardo Gil, por la publicacion de su libro «Caja de música».

De buen grado acepto el cargo, y en la semana próxima me ocuparé de este asunto para que nos reunamos antes de Semana Santa, lo mismo los de la Colonia murciana, que los amigos y admiradores del genial poeta, que son muchos.

Algo de política

Como le dije ha tiempo cuando empezó á hablarse de la cuestion electoral, los dos distritos que estaban mas difíciles en esa provincia eran Mula y Cieza.

Respecto al primero, ó sea á Mula, ya es sabido lo que allí está pasando.

En cuanto al segundo, Cieza, los Sres. Peña y Marin, aunque su viaje haya obedecido á otras causas, me consta que han hablado con el señor Puigcerver para manifestarle que vá á ser muy difícil impedir el triunfo del Sr. Cánovas Valjejo.

También parece que se ha puesto algo difícil el distrito de Lorca, donde no tenía contrincante el señor Ruano, y donde ahora se presenta D. Jorge Loring y Heredia que tantos elementos y simpatías cuenta en el distrito de la ciudad del Sol.

Balsalobre

Este paisano nuestro que por mi recomendación admitió en el coro del teatro Romea de esta corte, nuestro paisano Fernandez Lapuente (D. Manuel) y pasó después al teatro de la Zarzuela, ha adelantado mucho en el arte lírico dramático y figura ya como actor en la lista de la compañía del coliseo de la calle de Jovellanos, habiendo hecho muy bien los papeles que se le han confiado en «El ángel caído», «La buena sombra» y «El señor Joaquín» recientemente estrenadas.

Felicitación

Recibala usted, amigo Tornel, y todos los José y Josefás suscritores de EL DIARIO y amigos míos, en el día del santo patriarca.

E. BERMUDEZ.

SAN JOSÉ

(A JOSÉ MARIA CÁNOVAS)

El cielo que los fulgores de sus luces brillanta; el aire que en torno esparce aromas de flor temprana; el árbol que ufano ostenta nuevas hojas en sus ramas; las fuentes, que ya discurren, y las aves, que ya cantan, todo pregonan y confirman de San José la llegada, el más glorioso y más grande de todos los Patriarcas.

Fué un humilde carpintero; un pobre que trabajaba para vivir, como muchos sobre la tierra trabajan; en su abono no tenía para que en él se fijaran las gentes, más que el buen nombre de justo de que gozaba; ni blasonaba de títulos, ni de honores, ni de nada; no era nadie... y sin embargo aún se conserva su fama, se venera en los altares, se le dirigen plegarias, y se acrecienta su gloria cuanto más los siglos pasan, ¡que del naufragio del tiempo solo la virtud se salva!

Yo me lo figuro siempre entre celestiales ráfagas, con la bondad en el rostro y la pureza en el alma, siendo el sosten y el amparo de su Esposa inmaculada y de aquel Divido Niño que con su ejemplo y palabra abrió las puertas del cielo á la pobre estirpe humana; y al verlo así entre fulgores de viva luz increada, modesto, humilde... ceñida la noble frente de canas y la paz de su conciencia reflejando en la mirada, sin dar respiro á la duda grita mi fé que se exalta: —¿No había de florecer entre sus manos la vara?

El demuestra lo que valen la virtud que no desmaya, la honradez que no vacila, la fé que no se quebranta, pues con ellas convirtió en sagrario su morada, y por ellas el creyente le rinde culto en el ara y doblan ante su imagen la rodilla los monarcas, ¡que ante su trono de gloria son polvo todas las galas y todos los esplendores de las grandezas mundanas!

No hay duda que San José, por su pureza sin mancha, por su modestia sublime y su humildad venerada ocupa el lugar primero de los santos en la escala, y siendo así, ¿cómo nadie puede juzgar cosa extraña que los cielos y la tierra se alegren de su llegada?

También yo en el regocijo con que al venir se le aclama como parte, pues me obligan á que la tome dos causas: la devoción que le tengo y el llamarme cual se llama; por eso mi voz uniendo á los que su nombre ensalzan, en el día de su fiesta grito con toda mi alma: —¡Viva San José bendito! ¡Viva el Santo Patriarca!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

Una imagen de San José

«No ha estado tan feliz como otras veces», exclamaba en una homilía, nuestro malogrado Dean D. Andrés Barrio, aludiendo á los fieles, que salían de la iglesia, murmurando de él ó de algun otro orador distinguido, y así me he de expresar acerca de un cuadro, en cuyo lienzo, pintó al óleo dos figuras de tamaño natural, el famoso Bartolomé Esteban Murillo, representando á San José y al Niño Jesús: lo manifiesto así en razón á que entre varios peritos, causan extrañeza las actitudes de los protagonistas, cuyas cabezas están por completo de frente, sin movimiento animado, fijando ambos sus miradas en el observador, siendo las dos fisonomías, las mismas, de las figuras análogas en el cuadro de la Sagrada Familia, obra del mismo autor en el Museo Nacional de Madrid.

Visten respectivamente sandalias, el santo túnica parda, con manto anaranjado; y Jesús túnica morada clara: aquel varón ju' to recojiéndose las puntas del manto sobre la mano izquierda, sostiene con ella una corta vara florida, tomando con su diestra, la mano derecha del Niño, al cual tiene á su lado izquierdo; representa como de seis años; con su siniestra se remanga algun tanto la túnica, para adelantar con gracia su pié derecho.

La circunstancia de estar en el mismo término, y en la misma actitud los pies respectivos derechos é izquierdos y el pasar por delante del cuerpo de San José, el brazo derecho de este al tomar la mano derecha de Jesús, hace que algunos crean que las posiciones pueden parecerse á la de una salida para cierto paso de danza española en el siglo XVII, preparándose el Niño á dar una campanela y pasar á la derecha del Patriarca. Este es un lunar patente, según censores implacables.

De este cuadro que durante el pasado siglo, poseyeron los Excelentísimos Sres. Marqueses de S. Adrian y de Santiago, se hizo una copia dibujada y grabada en cobre por el artista Esteban Boix, en agradecimiento á dichas nobilísimas personas; y no obstante la exigente sutileza de los criticos en materia de composición pictórica, desearia fuese de mi propiedad tan curiosa obra de arte, para con ella hacer á usted un regalo, mi querido D. José, en vez de este desaliñado artículo al felicitarle hoy cariñosamente, debiendo añadir, que seria un obsequio digno de nuestra cordial amistad, pues según mis noticias hace pocos meses, un agente artístico del Brasil, pretendia en vano plantear su adquisición ofreciendo veinticinco mil pesetas.

Murillo en tal trabajo místico, según la generalidad, «No estuvo tan feliz como otras veces».

JAVIER FUENTES.

Murcia 19 Marzo 1898.

Á TODOS LOS PEPES Y PEPAS AMIGOS EN SU ONOMÁSTICO

Si yo no me equivocara y supiera más que *Lepe*, unos versos dedicara á todo el que fuera Pepe, que el mundo entero admirara.

Mas, si mi majin se *inmela* digo inmola, en este día por hacer una poesía dar no puedo pié con *vela* digo bola, ¡qué manía!

Si por ventura, me aplico y quiero esmerarme un poco, es cuando más me *equivico*, quiero decir equivoco, y la causa no me explico.

Y de coraje me *abreso* por mi lengua, digo abraso, pues de mi afan en exceso quiero cantar y no... *peso* de este renglon, digo paso,

pues tengo tal trabazon de lengua que... ¡las narices! no puedo hacer un renglon sin una equivocacion.

Con que, señores, felices.

CARMELO R.

Cieza 17-98.

Banco Hispano-Colonial

ANUNCIO Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas. — Série A. — Tercer sorteo.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 2.º del Real Decreto de 28 de

Junio de 1897, tendrá lugar, el sorteo 3.º de amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Série A, el día 1.º de Abril, á las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, núm. 1, principal.

Las 250.000 Obligaciones Hipotecarias Série A, en circulación, se dividirán para el acto del sorteo en 2.500 lotes, de á cien Obligaciones cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo cuatro bolas en representación de las cuatro centenas que se amortizan, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 4 del actual, expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducir las en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 2.493 bolas sorteables, deducidas ya las 7 amotizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director-Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el inciso quinto del precitado artículo 2.º del referido Real Decreto de emisión.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de las Obligaciones á que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Con la debida antelación se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización, desde 1.º de Mayo próximo.

Barcelona 15 de Marzo de 1898. — El secretario general, ARISTIDES DE ARTIÑANO.

Comisionados en Murcia, señores Hijos de J. Casalins.

AL PATRIARCA SAN JOSÉ

SONETO

A tus plantas postrados, santo esposo de la Madre de Dios, Virgen Maria, se encuentran los cristianos este día implorando tu auxilio poderoso.

Acoge sus plegarias amoroso é imprégnales de cálica valia: sé tú el modelo, la segura via que lleve al hombre á su final dichoso.

Para alcanzar el fin predestinado, préstamos siempre tu eficaz consuelo, siendo nuestro Patrono y Abogado.

Y al salir del destierro de este suelo, esperamos estés á nuestro lado y nos conduzcas por tu mano al cielo.

JOSÉ A. ARNALDOS.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY 19 DE MARZO

San José y San Fernando.

ALMANAQUE

Sale el sol á las 6'5; pónese á las 6'11.—La Luna á las 4'23 m. y 3'17 t.

SANTOS DE MANANA

Santa Eufemia, San Niceto y San Leoncio.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de San José por todos los carpinteros vivos y difuntos.

Mañana en Santa Eulalia.

CULTOS

V. O. T.—Mañana domingo celebrará sus ejercicios en la iglesia de religiosas Verónicas. Por la mañana á las siete misa y comunión de regla, rezando el Sto. Rosario y Estacion, y por la tarde á las tres se rezará la Santa Corona y á continuación predicará el Comisario de la Orden, hermano D. Eugenio Rebollo, concluyendo con la reserva y bendición.

Estos cultos los aplica la señora D.ª Dolores Castillo y Tapia, por sus padres.

EN SANTA EULALIA.

A las seis la novena al Santísimo Cristo de la Humildad, con sermon todos los días por el R. P. Fray Mariano Yagües.

Tema de hoy: «Humildad de Jesús en los Tribunales de Jerusalem».

Hoy la ofrece D. Joaquin Alarcón por sus padres, padres políticos y hermanos.

NOVENA Á SAN JOSÉ.

Se celebra en las monjas Isabelas á las cuatro y media de la tarde. Hoy la ofrece D. José Estaín en sufragio de sus padres y hermana doña Encarnación.

Hoy será la función á las ocho y

media, predicando el Dr. D. José Vivancos Clares, cura de San Andrés.

En San Antolin, al toque de oraciones, la ofrece una familia agradecida.

En la Capilla de las Siervas de Jesús á las cinco de la tarde y en la misa de siete.

Mañana ofrecerá estos cultos la Excma. Sra. Vizcondesa de Rias.

En la ermita de San José se celebrará la función á las diez, predicando el Sr. D. Mariano Molina, capellan del Hospital.

En San Nicolás continúan los ejercicios del mes de San José por la mañana á las 8.

ANTONIO RAYA

ofrece su nuevo taller de confitería, pastelería y bollería, calle de la Plateria núm. 69, calle sin salida, frente al Kiosko; no dudando le favorecerán con sus pedidos, su numerosa clientela y amigos. 8-3

Importante

Vinos de Jerez, Málaga, Rioja y Valdepeñas, á precios de fábrica. ¡Licores de varias marcas y precios.

BODEGAS

San Nicolás, San Pedro y Lencería

«El Centauro»

Confitería de Sanz hermanas. Plaza de S. Bartolomé

Este nuevo establecimiento montado á la altura de los primeros de su clase, admite toda clase de encargos y ofrece un inmenso surtido en toda clase de dulces, bombones, caramelos y pastas.

Buñuelos

en el cafetin de Francisco Mollé, Frereria, núm. 17.

En la mañana de San José, deseando favorecer á sus parroquianos se venderán buñuelos y churros, al estilo madrileño.

El Ramillete

PARA EL DIA DE S. JOSÉ

Gran variedad de pasteles de dulce más de 50 clases, desde 10 hasta 25 céntimos uno.

Infinito surtido de pastas de almendra, yema, real, flora y otras á 4, 5 y 6 reales libra.

Repostería alemana 7 clases, á 6 reales libra.

Dulces secos, acaramelados, escarchados, al fondant y baño alemán.

Bombones de todas clases.

Pan de Viena á 6 reales libra.

Tortada Valenciana decorada con frutas esogidas á 5 reales.

Cocots valencianos á 10 céntimos, 4 reales docena.

Empanadas á 1 y 2 reales.

Pasteles de hojaldra y filete de ternera á 1 y 2 reales.

ENCARGOS

Se reciben de tortadas murcianas, valencianas, montadas, ponche ruso, cordiales, moscovitas, tocino de cielo, milanos, pastelones, duquesitas, hojaldras con frutas, fuentes de crema, flor y nata, huevos moles, orema, flanes, ramilletes de caramelo y crocante; por artísticos que sean y además todos cuantos caprichos desee el consumidor.

llabrá tortaditas hechas de 2, 4 y 8 reales, con ramito y primorosamente decoradas.

Se acaba de recibir de Paris, un rico y variadísimo surtido en objetos y figuras de biscuit y porcelana; caprichos de aluminium y cristal; objetos de fantasia en raso y peluche; cajas y mil artículos para regalar dulces, todo de lo más nuevo y más artístico que se coocce. 4-4

Crédito Público, 19 frente á la calle de Bodegonas.

LA VERDAD

BIZCOCHERIA ORCELITANA Puerta de Orihuela núm. 20.

El verdadero pastel de gloria orcelitano, el rico bizcocho de S. José Pastas de todas clases.

La exquisita empanada de pesaado, monas y todo cuanto se desee en confitería y repostería.

Se hacen toda clase de encargos. 3-8

Buñuelos

Hoy y mañana, festividad de San José, se expenderá en el establecimiento que tiene nuestro amigo don Andrés Escalante, en Vidrieros.

NOTICIAS LOCALES

ADVERTENCIA

En atención á la extraordinaria festividad del día de hoy, mañana no se publicará este periódico.

Bonos de San José

Los bonos de la suscripción de San José, dedicados á los pobres vergonzantes, no los hemos distribuido este año por medio de los señores curas párrecos, á quienes hemos querido evitar los escándalos que dan los pobres cuando de lo que se reparte no hay para todos.

Los hemos remitido á cuatro amigos nuestros en cada parroquia, para evitar la aglomeracion en un sitio solo, y para que no sabiéndolo la gente hasta que se repartan puedan nuestros amigos atender á los verdaderos pobres, sin la presencia de los pordioseros de oficio.

Donativo

Por olvido involuntario no se consignó en la cuenta que publicamos ayer, que el arrendatario del Teatro Romea, ha cedido á favor de la Tienda-Asilo, el alquiler que le correspondia por la funcion de la Kermesse celebrada en la noche del 13 del actual.

Descarrilamiento

Ayer mañana llegó á esta con unas tres horas de retraso el tren mixto de Madrid á causa de haber descarrilado cerca de Cieza, sin que ocurrieran felizmente desgracias personales.

Buenas noches

Un vecino del Castillejo, llegó anoche á su domicilio con gana de camorra, y en vez de darle las buenas noches, le dió varios palos á su mujer, que ingresó en el hospital con una herida en la cabeza.

Glorieta

Esta tarde será la primera música en dicho paseo, de 4 y media á 6 y media, por la banda que dirige don Vicente Espada, la que ejecutará un escogido programa.

Mañana domingo por la tarde á la misma hora habrá música por la dicha banda.

Funcion á San José

Mañana 20 se celebrará la funcion en la Capilla de las Siervas de Jesús á las diez y media, en honor de San José; ocupará la sagrada cátedra el notable orador sagrado D. Pedro Castaño y Ruiz, cura teniente de San Andrés.

Por la tarde, la novena á la hora de costumbre.

Angel al cielo

Ayer mañana falleció una niña de cortos meses, hija de nuestro amigo D. José Maria Fontes Aleman, á quien, como á su distinguida esposa, acompañamos en el sentimiento.

Mayordomo

Ayer ingresó en clase de Mayordomo de la Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, y por unanimidad de votos, nuestro distinguido amigo D. Emilio Díez y Vicente.

Desgracia en Mazarron

En la mina «Fuensanta», de Mazarron ha ocurrido una dolorosa desgracia.

En el momento de salir de la jaula en un pezo de la expresada mina el operario Bernabé Perez Molina, para dirigirse á uno de los pisos á continuar sus trabajos, tuvo la desgracia de tropezar y caer al fondo, donde murió instantáneamente.

El cadaver del infeliz minero ha sido extraido completamente destrazado.

Periodista

Ayer tarde en el tren correo salió para Puerto-Llano (Ciudad-Real) nuestro querido amigo el redactor de «La Correspondencia de España» D. Ramiro Mestre Martinez, el cual regresará á esta dentro de breves días.

De Cuba

Ayer regresó á esta ciudad, procedente de Cuba, el comisario de Guerra D. Cayetano Salazar, que per-

manecerá en esta unción días al lado de su familia.
Reciba nuestro saludo de bienvenida.

De Méjico

Ayer en el tren correo llegó á esta ciudad, de regreso de Méjico y Cuba el picador de toros Manuel Perez (el Sastre), que ha tomado parte en gran número de corridas con la cuadrilla de Mazzantini.

La esposa y los dos hijos del valiente picador vinieron á esperarle á esta ciudad, marchando ayer tarde para su casa de Orihuela.

Círculo Católico

Esta noche á las 7 y media habrá velada literaria musical, pronunciando un discurso el canónigo don Mariano Sanz Barrera.

Trono

En el taller de nuestro amigo el artista D. Antonio Caballero, hemos tenido el gusto de ver un precioso y elegante trono para Nuestra Señora del Loreto, que se venera en el inmediato pueblo de Aljezares.

Titulos

El rectorado de Valencia ha remitido á esta capital los títulos de maestras de D.^a Josefa Lázaro, y D.^a María Pinilla, y los de maestros á favor de D. José Herrero y D. José María Roca.

Subasta

El día primero de Abril próximo á las once y media de la mañana, se celebrará subasta pública en la casa cuartel de la Guardia Civil de esta capital, para vender dos caballos de desecho del espresado Instituto.

Garden Recreativo

CAFÉ, RESTAURANT, PASTELERÍA, VAGUERNÍA Y CERVEJERÍA

Aspirando.

Hoy 19 de Marzo y día de San José la banda que dirige D. Francisco Fresneda, ejecutará de tres á seis de la tarde, el siguiente programa:

- 1.º Pasodoble «El Regreso».
 - 2.º Polka «El Pájaro azul».
 - 3.º Mazurka «Ecos de Africa».
 - 4.º Marcha del Tanhauser.
 - 5.º Cancion del espejo de «La Viejecitas».
 - 6.º Pasodoble «Jo y Ja».
- Mañana domingo y á la misma hora será el sexteto del establecimiento el que amenizará estos alegres sitios con las siguientes ejecuciones:

- 1.º «Santonja» Pavana.
- 2.º «Carmen» Preludio.
- 3.º «Antolia» Sinfonia.
- 4.º «Pascua florentina» wals.
- 5.º «Estudiantina» jota.
- 6.º «Juana de Arco», sinfonia.
- 7.º «Lovés Golden Dream» walses.
- 8.º «Si yo fuera Rey» overtura.

El público hallará como de costumbre los succulentos pasteles de carne, arroz con leche y la rica y popular mona.

Ambas tardes habrá tiro al pollo. Con motivo de la hermosa tarde que hizo el día de San Patricio y deseando visitar los trabajos del Velódromo que está al terminarse, hubo en el Recreativo mucha y escogida concurrencia.

Decididamente este paseo está llamado á ser la expansion de esta ciudad, en las primaveras y en el caluroso verano.

Viaticada

Ayer mañana le fueron administrados los Santos Sacramentos á la virtuosa jóven Ascension Martinez, hija del conocido maestro constructor de carruajes de la plaza de Roma, D. Santiago Martinez.

Dios quiera mejorar las tristes horas de la enferma.

Blasfemo

Por agentes de vigilancia ha sido conducido á la correccion un individuo por embriaguez y blasfemar públicamente. El Sr. Gobernador le ha multado en 30 pesetas.

A Cehegin

Ayer salieron para Cehegin el señor D. Miguel Más y su esposa, con objeto de pasar el día de hoy al lado de su señor padre D. José María de Bejar.

Hermano Mayor

En el Cabildo celebrado el jueves en la tarde en la iglesia parroquial de San Antolin, por la Cofradía del Santísimo, fué elegido por unanimidad Hermano Mayor de la misma, nuestro estimado amigo D. Alberto Martinez Arnao, á quien le damos nuestra enhorabuena.

Defuncion y entierro

Después de larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir en esta ciudad, nuestro amigo D. Bartolomé Escribano, cuyo entierro se verificó ayer por la mañana en la parroquia de San Antolin.

A su desconsolada hija, hijo político y demás familia, les acompañamos en su natural sentimiento. Descanse en paz.

Orador

En el novenario que se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Bartolomé á María Santísima de las Angustias, será orador el beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral D. Ricardo Belmonte.

Angel al cielo

A la edad de quince meses, ha subido al cielo la niña María del Carmen Gil Molina; hija de nuestro amigo el conocido industrial D. Antonio Gil Navarro á quien, como á su esposa y demás familia, le enviamos nuestro más sentido pésame. La conduccion del cadáver se verificó anteayer jueves seguido de numeroso acompañamiento.

Mejorado

Con gran satisfaccion hemos sabido que se encuentra bastante mejorado de su larga enfermedad nuestro estimado amigo el párroco de San Antolin D. Pedro Gonzalez Adalid, que como saben nuestros lectores, se encuentra desde hace algun tiempo en la hacienda «Buenos-Aires.» Deseamos el completo restablecimiento de nuestro amigo.

Viajeros

Han llegado á esta capital procedentes de Madrid, nuestros particulares amigos D. Ricardo Gilabert y distinguida señora doña María Bryan, en donde fijan su residencia, así como dicho señor según tenemos entendido piensa abrir su bufete de abogado. Les damos la bienvenida y les deseamos todo género de prosperidades.

Almagrera

Todas las novedades de aquel desagüe general, concretanse á no haber sufrido interrupcion, á notarse muy débil descenso en las aguas de las minas, con relacion al que ofrecian dias pasados, y á estarse montando una nueva caldera que permitirá aumentar la velocidad de las bombas y, como es consiguiente la baja de nivel en las minas.

Créese que la lentitud ahora observada obedezca á estar ejerciendo las máquinas su accion sobre zona muy laborizada, razon de poder que esplica en cierto modo el caso.

Dentro de pocos dias ha de celebrarse la Junta general de mineros, en Cuevas, y esperamos que para entonces habrá mejorado notablemente la situacion.

Regreso del Villita

Nuestro amigo el aficionado don Manuel Acedo nos facilita el siguiente telegrama recibido de su poderdante el valiente matador de toros Nicanor Villa (Villita).

Cádiz 16, 2'10 t.—Desembarco en esta saludándole afectuosamente y le ruego que V. lo haga á su vez en mi nombre por medio de la prensa á los aficionados y amigos y crea son grandes los deseos de hacerlo yo personalmente.—Nicanor Villa.

Sastrería

El conocido maestro sastrer D. Enrique Sevilla, ha trasladado su domicilio de la Plaza de Santa Eulalia, 7, á la calle de la Puerta de Orihuela, núm. 5.

CIEZA

Cánovas Vallejo.—Desde luego este es el candidato oficial de última hora para las próximas elecciones. Acaso presenten candidatura los liberales y los republicanos, sin que los Sres. Cánovas Varona y Capdevila retiren la suya. De modo que habrá un lujo de candidatos como nunca en este distrito.

Ya veremos lo que el tiempo dá de sí. Todos los partidos se aprestan para la lucha. Adelante. Este distrito quiere dar una prueba de que tiene vida y fuerzas para contrastar en elecciones oficiales.

La union conservadora.—La union conservadora, pero ¿de qué elementos? Para que haya union es necesario que se una lo que ha andado antes desunido y disuelto: el comité de union conservadora de esta publicado por «Las Provincias», está formado por elementos que estuvieron siempre perfectamente unidos, constituyendo una sola familia política,

que jamás estuvo en desacuerdo. No nos explicamos cómo á ese comité se le llama de «union conservadora.»

Lo que se comenta.—Se comenta que en ese comité, que proclama la presidencia honoraria del Sr. Silvela, no haya ningun elemento del partido silvelista de esta localidad. Precisamente la union del partido conservador español se ha verificado entre los elementos políticos que siguieron al ilustre hombre Sr. Cánovas del Castillo, menos Romero, y los silvelistas. Es decir, que la union se podría compendiar en esta frase: «Union Canovista-Silvelista.» En el comité de union conservadora de este, ¿dónde están los amigos del Sr. Silvela? Ni uno figura en él. ¿Se ha contado con ellos? No, que nosotros sepamos. Pues ¿cómo puede verificarse una union de conservadores dinásticos, consecuencia de la verificada en la Corte de la Monarquía, á espaldas del Sr. Silvela? Será aprobado ese comité por los señores Pidal, Silvela, Cos-Gayon etc.? Muy desairados quedarían con ello los silvelistas cieznos, pues ni aún siquiera por un acto de cortesía política, se ha contado con ellos.

En fin, todo esto es lo que se comenta, que no es poco. Ya veremos lo que este manifiesta pretericion de todos los elementos silvelistas produce en la política de esta localidad, y en la de toda España; pues lo ocurrido en Cieza, no es un caso aislado en la nacion.

EL CORRESPONSAL.

18 Marzo 1898.

Movimiento

del Puerto de Aguilas

Día 17 de Marzo.

Buques á la carga: Vapor «Aber-tairre», para Cete, consignatario el Capitan.—Goleta «San Juan», para Garrucha, consignatario Martí y Compañía.

Café Oriental

y Casino de Murcia

Se servirán helados hoy y mañana.

Café del Arenal

Helados para hoy: desde las dos de la tarde en adelante se servirán á domicilio los tan acreditados helados siguientes: mantecado, café blanco y naranja á la Portuguesa.

Café del Sol

Desde la una de la tarde se servirán helados de mantecado y crema de café.

Café del Siglo

Helados para hoy: mantecado y naranja á la portuguesa.

SAN JOSE

Suscripcion para celebrar el día de San José con extraordinario para los pobres y para todos los Asilos de Beneficencia:

	Ps.	Cs.
Suma anterior.	506	50
D. José Cayuela.	10	
» José Ruiz Rubio.	5	
J. M. de la G. por sus difuntos padres.	2	50
Una Pepita.	2	
Pepito Rosique Navarro, en sufragio del alma de sus abuelos.	2	
Un devoto del Santo.	15	
Dos José.	10	
Otro José.	5	
De un hijo en memoria de su buen padre.	10	
Pepito Borgoñoz Sintas.	5	
Niño José Esteve Mompean.	2	
D. José María Murcia.	1	
Un Pepe.	1	
Por uno que ha estado enfermo.	5	
X.	15	
El joven Enrique Rayneli Fuster en memoria de su tío y abuelos.	10	
Por los difuntos de una familia.	1	
De uno.	1	
Niño Manolin Cavanillas, en memoria de su abuelo D. José Meseguer y demás difuntos de su familia.	5	
Srta. Josefa Bermudez Vazquez, en memoria de sus abuelos D. José Bermudez y D. ^a Josefa Gaya.	2	
José María Palarea Torres por él y por su difunto hermano del mismo nombre.	10	
Niño Pepito Maestre Zapata.	25	
D. José Menserrat Brugaro-		

las.	5
» Ramon del Villar.	5
Niño José Parra Clemares.	2
D. José García Villalba.	5
Niño Pepito Cánovas Albaracin, porque San José les dé mucha salud á sus padres y á él.	1
D. José María Sanz Fargas.	2
» R. S. M. en memoria de su esposa.	2
Id. id. de su hermana Josefica.	2
D. Carlos Soriano Salomon en memoria de sus tíos D. José y D. Carlos.	1
D. José Díaz Montesinos por el eterno descanso de su esposa.	5
Niña Josefa Díaz Montesinos en memoria de su hermana.	1
Total.	683

Obsequio

Anoche visitaron la redaccion de este periódico, obsequiando á nuestro director con un agradabilísimo concierto de bandurrias y guitarras los jóvenes D. Antonio Espinosa, D. Diego Saavedra, D. José Gimenez, D. Alejandro Garcia y D. Juan Martinez, formando una orquesta que tocó con muy delicado gusto y admirable perfeccion varias escogidas piezas.

Damos á tan estimables jóvenes las mas expresivas gracias por su obsequio.

TELEGRAMAS DE AYER TARDE

A la 1'15

Como consecuencia, según parece, de las constantes censuras al gobierno de Faure por parte de la prensa francesa á causa de la inaccion que se observaba en la Armada on las actuales circunstancias, la vecina República está imprimiendo ahora gran actividad en los trabajos marítimos y se practican ensayos de movilizacion de la flota en pie de guerra.

DE ANOCHE

A las 6'30

Nuestro Ministro de Marina niega la suspension del viaje de la escuadrilla. Asegúrase que Blanco ha telegrafiado con grandes optimismos de la guerra de Cuba en Oriente, añadiendo que la insurreccion solo la mantiene la creencia de un conflicto internacional.

A las 7'26

En Belmes (Córdoba) en la mina «Isabel» ha ocurrido una terrible explosion de fuego grissú; ha causado muchísimas víctimas; se han extraído sesenta cadáveres; faltan muchos; la consternacion es inmensa y general.

A las 9'40

Un telegrama oficial de Manila dice que á bordo del «Covadonga» regresan 22 oficiales y 299 soldados de infantería de Marina para Cartagena. Además 5 jefes, 18 oficiales y 32 soldados enfermos, cumplidos.

DE ESTA MADRUGADA

A las 9'50

Los cadáveres extraídos de las minas de Belmez á causa de la explosion de grissú, ascienden á setenta; son muchos los heridos.

Continúan las exploraciones y los derrumbamientos en las minas.

A las 10'5

Oficialmente se ha com-

probado que un cabo y once soldados defendieron la estacion de Bolinao, hecho aislado de la anterior insurreccion.

Se ha fusilado á algunos rebeldes en la provincia de Zambales.

La columna Monet recompone el telegrafo.

A las 16'30

Los Astilleros de Newport construirán para los Estados Unidos un dique flotante capaz de dos acorazados.

Austria é Italia reclaman de los Estados Unidos indemnizacion por los súbditos muertos en los antiguos motines de Ladmer.

A las 11'20

Retiriéndose á telegramas de nuestro representante en Washington el Ministro de Estado ha declarado que continúan los trabajos para un tratado de comercio menos desfavorable de lo que se creía. Añade que es infundado el pesimismo respecto á la cuestion del «Maine». Cree prematuro pensar en un arbitraje. Ambos informes están inconclusos. El nuestro mas adelantado, niega que haya dirigido nota alguna desde el 2 de Febrero.

A las 2'15

Un telegrama oficial de Manila dice que el asunto de Bolinao se redujo á un motin originado en el fanatismo religioso. El cabo del destacamento reunió la fuerza y marchó á la estacion del cable, rezagándose tres soldados á quienes mataron los rebeldes; el cabo les entretuvo hasta llegar los refuerzos y se le recompensará. Les oojimos 10,000 duros que robaron. Se fusilaron cuatro en juicio sumarísimo.

A las 3

En Washington se ha presentado al Congreso un proyecto aumentando el ejército hasta 103,000 hombres.

Prepáranse nuevas escuadras, una de acorazados y cruceros para las costas del Norte y otra de monitores estacionada entre Hamptoit y Cayo Hueso.

A las 3'10

WASHINGTON.—La formacion de escuadras telegrafiada, exige disolver la escuadra de Cayo Hueso, dividiéndola. El ministro de Marina desmiente se hagan concesiones á España retirando los buques. Todo obedece á nueva distribucion.

Se pregunta en la Cámara de los Comunes si se negocia que los productos yankees obtengan trato favorecido en las Indias Españolas. El subsecretario de relaciones declara que lo ignora y añade que se ha encargado al embajador inglés en Madrid estipule para las mercancías inglesas un tratado favorable en las colonias españolas.

FELICITACIONES

A MI HERMANA

en el día de su santo. Hermana, quisiera ser un inspirado poeta, el mejor de este planeta, en fin, el de más saber;

para poder ne extender con sonetos de valia, ó con versos que á fe mia por ser á ti dedicados, lleven en sí mezclados felicidad y alegría.

Pero en fin paciencia y calma: tu bien sabes que te quiero; y lo que omite el tintero, puedo bien suplirlo el alma. Pues lo mismo que la palma su ser debe á la palmera, te debe su vida entera quien á tu lado ha nacido y quien siempre en tí ha tenido una hermana verdadera.

Y por eso en este día en que tan feliz me siento, quiero disfrutes sin cuento de tu santo, hermana mia. Goza pues la nombradía que Dios concedió á tu santo, y se dichosa entretanto que, sin perder un segundo nos marca la vida el mundo y nos mata el desencanto.

Juan Ruiz Cascales.

A MI QUERIDO TIO
José María Lopez
en el día de su santo

Hoy es día de tu santo y yo también lo celebro, pues quiero darte una prueba del cariño que te tengo.

Yo no sé lo que decirte, pues aunque sabes te aprecio, sepa que á felicitarte solo encamino estos versos.

Así es que te desea, pero por bastante tiempo, tu sobrina que te quiere felicidades sin cuento.

F. Q. S.

A LA BELLA JOVEN
JOSEFA CAMPIZANO
en sus días

Con la pluma lucho en vano por ver si conseguir puedo que sobre el papel se queden en letras mis pensamientos, pensamientos que á ti vuelan, como madre que eres de ellos, para ver si eres dichosa si pueden darte consuelos.

Hoy por tu dicha daría todo cuanto yo dar puedo y no estrañes que lo diera ¡es tanto lo que te quiero...! Tu vives como los astros en el azul firmamento; llena de luz, de hermosura, de calma, paz y sosiego, sin que por tu frente crucen ni el tormento de los celos, ni desengaños que matan, que es donde empieza el tormento.

Por eso tu día es grato por eso tu día es bello, y por eso en él mi alma te dedica un pensamiento.

Mariano Martínez Espinosa.

A MI AMIGO
José A. Martínez Saura

José Antonio, amigo mio, es tu santo, y obligado estoy á felicitarte cumpliendo un deber sagrado; puesto que otras veces tú lo mismo conmigo has hecho, por eso lo hago, pues creo es un deber, y un derecho:

Te deseo nada más lo que deseas para mí, mucha suerte, mas salud, y que lo pases feliz; que alegre estés, que no tengas pesares ni... desengaños; que goces, que te diviertas, y que vivas muchos años.

Andrés Valcarcel Orenes.
Murcia—3—19—98.

A LA ENCANTADORA NIÑA
Josefina Ledesma y Lopez
en el día de su santo

En vano esquivo el intento de encomiar, niña hechicera tus esclarecidos dones, tus gracias y tus bellezas; y es, que gratas ilusiones en mi mente se aglomaran y un impulso irresistible mi espíritu experimenta al ver en tí retratados el candor y la inocencia.

Por eso aunque no presumo de inspirarme cual poeta, no vacilo en ofrecerte hoy, que tu santo celebras del jardín de mis amores esta que es la flor primera

Tu edad, niña, se desliza imperturbable y serena; en tu corazón no existe del sufrimiento la huella; el jardín te dá sus flores, su fragancia la azucena, de rico matiz te adornan

las rosas en primavera, y otros mil y mil primores te dá la naturaleza. Por eso alegre la aurora al apuntar lisonjera y presagiar anhelante del nuevo día la existencia, con sus célicos reflejos besa tus labios risueña; y los argentinos rayos que emiten luna y estrellas fulguran sobre tu rostro para exhibir tus bellezas; por eso en tu alma no sientes del pesar, rastro ni huella.

Plegue al cielo no extinguir los fulgores de la estrella que guía tu nave al puerto, y que al sentir la tormenta que agita el mar de este mundo con su caridad paterna te muestre el fanal en donde el naufragio eludir puedas. Si aceptas mis pobres versos, ante todo considera que son la expresión más viva de mi gratitud sincera.

El estudiante P. F.

A MI GENTIL AMIGA
PEPITA TERRER

MIS DESEOS.

En vano, hermosa Pepa, pulso la lira; mi chavacana musa nada me inspira; y ante el tintero cavilando me paso el día entero.

Febri! contra la mesa doy coscorrones... nada, el verso no sale ni á tres tirones, y yo querría tantas cosas decirte amiga mia...

Que á los noventa llegues es una de ellas, sin que el tiempo en tu cuerpo deje sus huellas y tan bonita sigas siendo cual eres, bella Pepita.

Y que pases la vida tranquilamente sin que el pesar anuble nunca tu frente... Y en cuanto sepa que esto ha pasado grito ¡¡Viva mi Pepa!!

A. Vivero.

A la distinguida y bella niña
JOSEFINA LEDESMA LOPEZ
EN SU DIA.

Doquiera la mente mía busca en su idea las frases, no las halla cual quisiera en tu día felicitarte y á la vez hermosa niña expresar lo que tu vales, pero el arpa en que yo entono no basta para ensalzarte, así es que solo diré sin que nadie me retache que causa la admiración ese angelical donaire que á través de su infantil y alabastrino semblante se ostenta con dignidad la modestia y las bondades, encierras un corazón que no hay otro que lo iguale en sin par filantropía, y en bueno, lo incomparable.

Adios niña encantadora, doy término á mis cantares, salud, suerte y dicha en pro y eternas felicidades. En la grata compañía de tus muy amados padres, y para colmo de dicha como premio á tus bondades Dios te conceda su cielo en cuyos santos lugares querubes cantan á coro estrofas angelicales.

F. G. E.

Felicitacion

A LA ENCANTADORA SEÑORITA
PEPITA GARRIDO.

El Señor que nos bendice desde la eterna mansion me ha enviado en comision á un querube, que me dice: «En este suelo ha creado un querube el Dios del cielo para que preste consuelo al triste y desconsolado. De entre ángeles y querubes por su gracia lo ha traído por modelo de virtudes. Tiene una gracia divina que estasia dulcemente y un no sé qué, que fascina con dulzura nuestra mente.»

Un grande deseo siento en mi pobre corazón de hacerte en este momento

una felicitacion, porque en todo te asemejas á ese hermoso querubino. ¿Qué digo? Si él ante tí no es nada; si atrás le dejas? Pero es en vano lo intente; si yo pudiera escribir... si pudiera transmitir las ideas de mi mente á este papel, no lo dudes que yo te felicitara y al mismo tiempo cantara con mi lira tus virtudes. Pero, Pepita, es en vano porque lo que el alma siente no puede poder humano grabarlo materialmente. Escucha lo que te diga y deduce qué escribiera si escribir posible fuera, cuanto el corazón abriga. Más años quiero que vivas que estrellas hay en el cielo; que ningún pesar recibas; que dejes luego este suelo do reina tan solo el mal, y vestida de otras galas batas dichosa tus alas en la region celestial.

Tu primo Fermín.

A nuestro distinguido amigo
José A. Martínez Saura
EN SU SANTO

Ya llevamos con este tres años justos, de á tí felicitarte con mucho gusto con gusto tanto como tu también lo haces en nuestro santo.

Obligacion que á gusto nos imponemos, y que siempre lo haremos te lo juramos, puesto que todas juntas, en tí ya vemos que mucho nos aprecias, lo deseamos.

Desearle lo pases con alegría ó que feliz lo pases locura fuera, puesto que hoy es tu santo y este gran día al cabo has de pasarlo como tu quieras.

Pero puedes creerlo es muy de veras, alegres este día todas estamos, y que si en nuestras manos esto estuviera tan feliz lo pasaras cual deseamos.

Hasta el año que viene noventa y nueve, de tí nos despedimos amigo Pepe, y deseando que muy feliz lo pases hoy que es tu santo.

Las Cármenes del Barrio.

A mi simpática amiga
JOSEFA MOLINA
EN SU DIA.

Por ser día de tu santo y en prueba de mi amistad, con unos versos modestos te voy á felicitarte.

Bien quisiera hacerlos dignos de tu gracia sin igual, pero yo, te lo confieso, no puedo á tanto llegar. Aunque mi deseo es grande mi ingenio no alcanza á más; conque que pases tu día con toda felicidad.

Joaquin Bosque.

A mi distinguida amiga
PEPITA MARTINEZ
EN SU DIA

Hermosa edad la de los quince años, en la que el alma bendida de ilusiones, no sabe que es dolor, ni desengaños. Edad de misteriosas emociones, en la que el corazón está dormido ajeno de cuidados y ambiciones.

Edad en la que el pecho no ha sentido mas que dulces miradas, blandas risas, y del amor el goce no aprendiendo. Tú estás en esa edad, y no divisas en tu torno, Pepita encantadora, más que amor, ilusiones y sonrisas.

Tranquila ves pasar hora tras hora, sin que en tu frente mágica y serena haga heridas, espina punzadora. Pura como la mística azucena creces: y de tus padres cariñosos mitigas el dolor, el llanto y pena. Se miran muy felices y dichosos teniéndote á su lado, pues donosa les pagas sus anhelos amorosos.

También será feliz, niña preciosa el hombre que consiga los amores que guardas en tu pecho cuidadoso. Y tú serás feliz, flor de las flores, si no diriges nunca tu mirada al mundo; pues sabrás qué son dolores. ¡Quiera Dios, Josefita idolatrada,

que tu dicha no mires destrozada, del desengaño vil, por los rigores.

R. Capdevila.

Cieza y Marzo 17—98.

A SAN JOSÉ

Eres astro que alumbra y que no ciega, amor que siempre aerece y nunca muere, lluvia que alegra el prado y no lo anega, mano que siempre cura y nunca hierre. tu hijo Jesús tu petición no niega: ¿qué se puede negar á quien te quiere? y pues tu lábio cuanto pide alcanza, dame, sino la dicha, la esperanza.

¡Oh! José Casto, esposo de María, de hijos te suplico que ligera en vuelo facil la plegaria mia al cielo suba, de tu amor impera; y mientras luce el suspirado día de abandonar la terrenal esfera, no desampares al que gime triste en este valle, de que tu partiste.

José Hernandez Cano.

FELICITACION

A mi amigo el charadista
José A. Martínez Saura,
le dedico este romance por ser su fleta onomástica.

Mi buen amigo Martínez celebraré con el alma que al recibir EL DIARIO y leer esta mi carta te halles lleno de salud, de tus queridos hermanos y personas allegadas á tí por el parentesco ó por cosa tan sagrada cual es la amistad sincera para quien sabe apreciarla. Con que... pásalo feliz y á tu buen amigo guarda, una copita, un buñuelo, y un cigarro de la Habana.

M. Vilar Juan.

Al Ilmo. Sr. Provisor
Doctor Don José Antonio Alcarria

Quisiera ser un poeta de inspiracion y renombre para hacerle una poesía tierna y delicada, donde mi gratitud le expresara con los más bellos colores. Mas mi mente es tan oscura, mi entendimiento tan pobre, que nada digno sé hacer de mi cariño y su nombre. Tenga dicha muchos años, y que de este día goce entre los que bien le quieren y colman de bendiciones.

Francisco Campoy Peña.

CHARADA

Solucion á la anterior: *Mazapán*
A mi queridísimo tio José, en el día de su santo.

Es «prima» tan necesario que todos usamos de él, y «segunda» con «tercera» siempre está bajo del pie, y el «todo» de mi charada, que por cierto fácil es, todos los hombres lo usan y aun á veces la mujer.

Luis Gomez.

A la bella jóven *Josefa Cortado.*

De tres letras se compone «primera» que es preposicion; «prima-dos» todas las cosas tienen y eso es su valor; «prima-tercera» tienes mi alma en tu corazón, y el «todo» de la charada lo eres por gracia de Dios.

Bernardino Muñoz.

A mi amiga *Josefa Campillo,*
en su santo.

Por «primera» con «tercera» casa de Bonache irás, mas mi «segunda» con «prima» en barquichuelas verás, y el «todo» de esta charada machas en Murcia hallarás.

E. Ramon Avilés.

«Boletín Oficial»

El del día 15 contiene:

Circular del Gobierno nombrando concejales interinos del Ayuntamiento de Campos.

Idem idem médicos municipales interinos para las plazas de dos que han solicitado licencia.

Cátedras vacantes. Subasta en Cartagena para el reemplazo de ropas y efectos en el Hospital de Marina.

Idem para el suministro de pan blanco á los militares en Archena. Junta provincial de Instrucción pública.—Relacion de las cantidades devengadas y abonadas por des-

cubiertos de las escuelas de esta provincia.

Edicto de subasta de fincas. Idem del Juzgado de la Audiencia de Madrid sobre subasta de una casa en Aguilas.

Requisito ia del Juzgado de Tota-na llamando á Luis Puertas Gimenez.

—El del día 16: Continuación de la circular de la fiscalía del Tribunal Supremo.

Edicto de la autoridad militar de Lorca llamando á Juan Campos Asensio.

Edictos de subastas de fincas por débitos de contribucion. Id. de la alcaldía de Alcantarilla sobre estar terminado el padron industrial.

Citacion del juzgado de San Juan á un individuo.

—El del día 17: Circular del Sr. Gobernador á los alcaldes para que fijen su atencion en el problema de la carestía de subsistencias.

Anuncio sobre subasta de leñas en Ricote.

Edicto de subasta de fincas por débitos de contribucion. Id. de la alcaldía de La Union nombrando sereno interino á Antonio Hernandez Perez.

Subasta de consumos en Fortuna. Requisitoria del juzgado de Tota-na llamando á Luis Puertas Gimenez.

—El del día 18: Circular de quintas.

Expropiacion de fincas en Mazarron.

Anuncio de subasta de espartos en Abarán.

Edicto de haber solicitado D. Anselmo Bañon 20 pertenencias para la mina «Julia», de Lorca; D. Lorenzo Torres, 16 de «La Alerta», de Cartagena y D. Regino Guerrero, 18 de «Mi Paco», de Cartagena.

Cátedras vacantes. Subasta en la Comisaría de Guerra de Cartagena para la adquisicion de leña, cebada y paja.

Anuncio de la comandancia de carabineros para contratar la provision de correaje y equipo.

Edicto militar de Cartagena llamando al marinero José Orihuela Gimenez y de Murcia llamando á José Martínez Albaladejo y Tomás Lopez Terrada.

Anuncio de haber solicitado don Ramon Cendra el deslinde de dos fincas en Miravete.

Revista anual de clases pasivas. Subasta por débitos de contribucion.

Edictos de las alcaldías de Fortuna y Jumilla sobre subasta de arbitrios y formacion del padron industrial.

De dos cartas.—Nunca pensé!

Rio Janeiro Abril 27 de 1897:

...Además de todo, estoy también agradecida á Vd. por haber tenido la amabilidad de indicarme el uso de las Píldoras Ferruginosas del Dr. Heinselmann para combatir mi estado escrofuloso, encontrándome felizmente en perfecto estado de salud, lo que nunca pensé, y como Vd., estoy convertida en una entusiasta propagandista, de estas píldoras, recetándolas á todos mis conocidos que las necesitan. Portantoss favores etc...

Ernestina A. de Noroña.—Esposa del distinguido caballero Gustavo R. Noroña, (ing.iero).

La otra carta decía: ...Amparada por amor divino, tuve siempre fe que se le curada de mi dolencia al corazón, y así, de remedio en remedio conseguí al fin, las preciosas Píldoras anti-escrofulosas del Dr. Heinselmann, con las cuales me curé radicalmente.

Cuéntole esto porque sé que su hermana también se queja de igual enfermedad y tenga certeza que será curada...

Eulalia G. Garcia. Enfermera del Hospital de Caridad.

En venta en todas las farmacias. Precio del frasco; pesetas 8'00. Agente en Murcia: A. Ruiz Seiquer. Plaza de San Bartolomé.

!!!Gastrálgicos!!!

(Gastrálgico; llamada mal de estómago) Aunque vuestra afeccion sea crónica y sufráis esos dolores, ya no esgados sino desgarrado es, acompañados de vértigos, y experimenteis congojas, sudores frios y debilidad notable en el pulso, usad el Anti-gastrálgico Maestro, que él os salvará de tan cruel enfermedad.

Farmacia de D. A. Lopez Gomez.—Príncipe Alfonso.—Murcia.

El Dr. Cospedal Tomé, medico del Hospital de la Princesa de Madrid, dice los enfermos estarriscos crónicos, han encontrado en la Emulsion Marfil al Guayacol un poderoso auxiliar de los demás tratamientos empleados.

De venta en todas las farmacias y Droguerías.

FUMADORES No dejar de gastar el papel «Mariposa».

De venta en todos los estancos.